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 第 90回の定期総会で 2011年度前期の執行委員長を務めること

になりました教育分会の浅野一郎です．後藤章副委員長，長谷川

和壽書記長，松島さくら子書記次長という布陣で，執行委員会が

始動しました．どうぞよろしくお願いいたします． 

 宇都宮大学を取り巻く情勢は大変厳しいものがあります． 

●震災復興の財源確保を口実とした公務員給与最大 10%カットに

連動した賃金カットの危険性があります．●行き過ぎた市場主義

に毒されたトップダウン経営による職場環境の悪化は多くのアン

ケート回答が示すところです．●教育分野では，教員の資質保証をうたい文句に，中教審の特別

部会で教員免許の国家資格化の検討が始まりました．教育は本来地域が担うべきものであるとす

る民主教育の理念に反するおそれがあります． 

 こうした中で，組合の果たすべき役割は大きなものがあります．しかしながら，宇大職組の組

合員数は，団塊の世代の退職時期もあって減少し続けています．現在組合を支えているのは宇大

職員の 7 分の 1 に過ぎません．組合員拡大は目下の急務です． 

 私たちは，情勢を正しく分析し，大学当局と交渉し，社会へ向けて大学の本来のあり方を説明

できる強力な組合を必要としています．組合に加入している皆様の崇高な精神とご努力に敬意を

表するとともに，皆様の周りの職場の仲間にも組合加入を呼びかけて頂くことを切にお願いする

次第です． 

 

 

 

 

10 月 27 日 16:00～17:15，当組合による学長交渉が行われました。国家公務員給与削減法案が

検討され，国立大学法人給与にも波及が懸念されているなか，本学における給与のあり方につい

て学長の見解をただしました。また，非常勤職員の 3 年雇い止め問題や男女共同参画についても

話し合われました。これらの詳細については，後日別号ニュースにてお伝えいたします。 
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新執行委員長のご挨拶 

学長交渉が行われました 



 

 

農学部分会 村井 保 

 

2011 年 10 月 3 日第 90 回定期総会が開催されました。書記長として大役を任せられ、十分な

役をこなせることが出来るか不安でしたが、皆様のご協力により無事各議案が承認され終了した

ことを感謝しています。新執行部の活躍を期待し、大会の経過を報告いたします。 

当日、出席者数が成立に必要な数に届くか不安でしたが、出席者数２６名、委任状は出席者数

以上あり、成立に有効な過半数を超え５２名に達していることから総会が成立しました。赤塚委

員長の挨拶に次ぎ、工学部分会から中島日出雄氏、農学部分会から八巻良和氏が議長に選出され、

議事が進められました。 

 委員長挨拶では、本年度は東日本大震災と原発事故が、我が国の社会に大きく影響を及ぼし、

宇都宮大学を取り巻く状況にも大きな変化がありました。そうした中で、組合活動においても少

なからず影響を受け、様々な行事が中止になったり、自粛することになったが、いくらかの組合

活動での成果も上がっており、今後の活動で更に成果をあげていただきたい。組合活動とその拡

大の重要性、大学当局との団体交渉の重要性など力説されるとともに、積極的な討議が要請され

ました。 

1 号議案の活動報告については全体として村井、学長交渉については大関前期委員長、赤塚委

員長から報告がありました。全大教 43 回大会報告、第 23 回教職員研究集会については高際副委

員長より報告がありました。全国的な取り組みや事例等の情報を得る上でこのような会議に出席

する意義が大きいことが紹介されました。専門委員会報告については、それぞれ委員長または担

当執行委員から報告がありました。平和専門委員会報告で、原発問題が核兵器と密接な関係があ

ると言われているので、平和委員会での原発問題に対する取り組みの必要性が報告されました。

それに対して、その関係の根拠について質問がありましたが、他団体からの情報に基づくことが

示されました。特段の質問はなく、第 1 号議案は承認されました。 

2 号議案の決算報告については小河原書記次長から報告がありました。これに対して、今年度

収支額が 80 万円と高額であるが、組合費の引き下げを検討できないか、それにより組合員数の拡

大につながらないのかという意見が出されました。組合費に関する学習会または検討会の開催が

必要であるとの回答とともに、組合費の減額が必ずしも組合員数の拡大につながらないという、

全国的な動向があることも補足紹介されました。続いて、会計監査結果の報告がされ、承認され

ました。 

続いて 3 号議案の新執行体制の承認を受け、各執行委員の挨拶がありました。2011 年度活動方

針(案)が村井より提案されました。組合員数の少ない分会では、執行委員、専門委員会への選出が

困難であるので、組織の見直しの要望が出されました。これに対して、今後執行委員会で検討す

るとの回答がありました。2011 年度の活動方針として、「明るく楽しく協同できる職場作りをめ

ざして」が提案されるとともに、60 周年記念誌を発行するという追加提案があり、4 号議案は承

認されました。 

2011 年度会計予算(案)が小河原書記次長より提案されました。 

予算書のなかで、60 周年記念事業が掲載されていることに関して質問があり、それは編集が遅
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れているため今年度に発行する予定である旨回答がありました。説明後 5 号議案についても承認

されました。 

予定の時間通り議事が進行し無事全議案が承認され、終了し、議長団は解任されました。中島

さん、八巻さんご苦労様でした。書記の川島さん、株田さんも、ご苦労様です。 

最後に、浅野新委員長のほうから、昨今、公務員の給与問題と経済復興との関係に結びつけて

給与の減額が取りざたされているが、これは根拠ないことであり、大企業が莫大な内部留保を持

つ状況を明らかにされており、このような情報を今後の組合活動に生かしていく必要があるとの、

新執行委員長としての意志表明がありました。 

力のない一人一人が組合に結集することが大事と思います。宇都宮大学職員組合が職場を代表

する多数組合として存在する意義は大きいと思います。役員として動けない方もいるでしょう。

それでも組合員であれば大きな力となると思います。今後、若い組合員が活躍できる場を作る必

要があると思いました。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

10 月 3 日（月）  第 90 回定期総会開催 

10 月 12 日（水） 前期第 1 回執行委員会 

10 月 26 日（水） 前期第 2 回執行委員会 

10 月 27 日（木） 学長交渉 

11 月 9 日（水）  前期第 3 回執行委員会（予定） 

 

 

 

 

 久方ぶりの組合役員で副委員長を仰せつかり，ニュース発行を担当することになった農学部分

会の後藤です。どうぞよろしく。組合ニュースは執行部・役員から組合員への情報伝達経路であ

るとともに，組合員相互の意見交換・交流の場でもあります。自分自身の一般組合員としての経

験からも，日常はただの幽霊組合員になりがちですが，組合員の日常的な交流の場としてこの組

合ニュースを活用する余地があると考えています。堅い記事ばかりでなく，柔らかめの話題提供

も含めて，楽しく読み応えのある紙面づくりを考えています。組合員諸氏からの投稿・寄稿を歓

迎いたします。原稿は組合事務室宛 E-mail（uu-union@galaxy.ocn.ne.jp）にてお送りください。 
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